
Caro Maurizio, 
ti sarei grato se mi dessi un parere su una licita svoltasi durante il simultaneo al board 22 che per 
semplicità ti riporto 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 

 
 contratto realizzato 
 Vorrei sapere se è lecito e ammissibile che Ovest dica P. Oppure è una furbizia che va ammendata? 

Grazie 
Aldo Borzì 
 
Carissimo Aldo, 

  
ti leggo con vero piacere, e spero di risentirti presto. 

Nel merito della tua domanda, mi sembra difficile che Ovest possa offrire una valida giustificazione 

tecnica per la sua scelta, e dunque - salva la possibilità che Ovest stesso mi convinca del contrario - 

io l'avrei classificata come una psichica. 

Poiché questa non è ammessa nei tornei locali, il colpevole andava penalizzato del 10% del top, anche 

se il risultato era stato a lui sfavorevole 

 

Un affettuoso abbraccio, 
Maurizio Di Sacco 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

1 L’Esperto Risponde  

Ovest Nord Est Sud 

- - 1 Passo

1 2 X fine

 

  

 K 9 8 7 3 

 A J 7 6 4 

 10 3 

 K 

 6 5 4 

 K 5 

 Q J 7 

 Q 10 764 

 

 Q 2 

 Q 10 3 2 

 K 9 8 5 2 

 A J 

  

 A J 10 

 9 8 

 A 6 4  

 9 8 5 3 2 



Buongiorno, 

poichè due arbitri, uno di *** ed uno di ***, mi hanno dato due versioni diverse vorrei sapere se l'a-

pertura di 1 Quadri con 4 Quadri e 4 Fiori (sistema Quinta Nobile) deve o meno essere allertata. 

  
Grazie. 
Elda L. Cappellotto 
 
 

 
Cara Elda, 

  

ha ragione quello che dice che vada allertata. 
 

In particolare, chi gioca quel sistema, al momento di allertare l'apertura di 1Fiori deve specificare 

che, nel caso l'apertore abbia solo quattro Fiori, non può allora avere quattro quadri. 

 

Cordiali Saluti, 

Maurizio Di Sacco  

 

Attenzione Sig. Maurizio Di Sacco 
  
Sono molto felice della conferma che il Quadri quarto d'apertura deve essere allertato perchè po-
trebbe avere 4 Fiori a lato. 

Sì, perchè ieri sera durante il simultaneo l'arbitro da me chiamato pensando che confermasse quanto 
sopra mi ha risposto, non proprio garbatamente, dicendomi che "non è più cosi". Solo allora l'avver-
saria ha detto di essere anche lei un arbitro!  
Mi sono sentita un'imbecille ed ho chiesto scusa, anche se mi sono chiesta come mai la signora non 

me lo avesse detto subito!? Tutto ciò senza, peraltro, creare discussioni. 
Ma come mai gli arbitri sono così poco informati? Non è la prima volta che mi danno risposte diver-
se! 
 

Caro Maurizio, grazie mille per la cortesia. 
Alla prossima. 
 

Cordialmente, 
Elda L. Cappellotto 
 
Cara Elda,  

  
provi a chiedere a quell'arbitro dove abbia mai letto ciò che ha affermato, e lo inviti a leggere invece 
sia la risposta data a Lei, sia altre, dello stesso tono, date a più riprese sull'argomento. 
Risposte le quali, provenienti come sono dal Direttore della Scuola Arbitrale, fanno giurisprudenza. 
 

Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco  
 
 

2 L’Esperto Risponde  



Buongiorno! 
 
Volevo chiedere se è obbligatorio allertare la licita di 4 Cuori. 
 

Mi spiego: è nostra abitudine ( con il mio partner) aprire di 4/4 con un palo sesto e 5 perdenti a 
prescindere dalla forza onori. 
 

Così, a seconda della situazione, apriamo di 44 ( transfer per /4 ) con le stesse perdenti. 
 
Gradirei sapere se in ambedue le situazioni è obbligatorio chiarire all'avversario il tipo di apertuta 

( forza o disposizione), oppure se è sufficiente precisare solo il numero delle perdenti che potrebbe-
ro derivare da una monocolore debole di punteggio a lato, oppure da una monocolore anche 6° con 
sufficienti onori a lato. 
 

Grazie per l'attenzione 
 
Maria Antonietta Fabbri 
 
Cara Maria Antonietta, 

  
la risposta è "sì" in entrambi i casi. 
Confermo, inoltre, l'obbligo di spiegare con la massima cura, ed in ogni dettaglio, in tutte e due le 
circostanze. 

 
Cordiali Saluti,  
Maurizio Di Sacco  
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